

Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Arbeit, Technologie
und Tourismus | Postfach 71 28 | 24171 Kiel

Minister

Vorsitzenden des
Wirtschafts- u. Digitalisierungsausschusses
Herrn Claus Christian Claussen, MdL
Landeshaus
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 20/2198

27. Oktober 2023

**18. Sitzung des Wirtschafts- und Digitalisierungsausschusses
vom 6. September 2023 in Neumünster;
Nachfrage zur Gewerbeflächenentwicklung auf der Fehmarnbeltachse in Dänemark**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

in der 18. Sitzung des Wirtschafts- und Digitalisierungsausschusses vom 6. September 2023 in Neumünster hat der Abgeordnete Dr. Bernd Buchholz um Angaben zur Gewerbeflächenentwicklung auf der Fehmarnbeltachse in Dänemark gebeten. Hierzu hat sich das Wirtschaftsministerium mit Femern Belt Development ausgetauscht.

In den letzten acht Jahren haben Lolland Kommune und Guldborgsund Kommune auf den beiden Inseln Lolland und Falster insgesamt ca. 100 ha Gewerbefläche erschlossen. Hinzu kommen rund 70 ha ausgewiesene Gewerbeflächen.

Im weiteren Verlauf der Fehmarnbeltachse bis Kopenhagen sind schätzungsweise 150 ha Gewerbeflächen erschlossen. Demnach summieren sich die Gewerbeflächen auf der Fehmarnbeltachse in Dänemark auf eine Größenordnung von über 300 ha.

Darüber hinaus hat Lolland Kommune bereits politisch beschlossen, dass nach Fertigstellung der Festen Fehmarnbeltquerung weitere etwa 100 ha Gewerbeflächen erschlossen werden sollen.

Abschließend möchte ich an dieser Stelle nochmals den Hinweis aufgreifen, den ich bereits in der Sitzung gegeben habe. Die Ausweisung von Fläche ist für die Weiterentwicklung erfolgreicher Unternehmen wichtig. Die Wirtschaft benötigt eine bedarfsgerechte Flächenvorsorge.

Flächenbevorratung allein sagt aber noch nichts über die Qualität des Wirtschaftsstandorts aus. Wichtig sind Flächen für Ansiedlungen mit hoher Wertschöpfung, um die Wirtschaftskraft im Land nachhaltig zu verbessern. Hierbei gibt die Ansiedlungsstrategie des Landes Hilfestellung.

Mit freundlichen Grüßen



gez. Claus Ruhe Madsen